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ВИЗИТ

В Нижнем Тагиле Владимир  
Путин посетил «Уралвагонзавод»  
и одно из старейших образовательных 
учреждений — школу № 32, 
которая недавно открылась после 
капитального ремонта. В Верхней 
Пышме глава государства побывал 
на производственной площадке 
предприятия «Уральские локомотивы» 
и провел совещание по развитию 
высокоскоростного железнодорожного 
движения. В ходе визита президента РФ 
в Свердловскую область было принято 
несколько важных решений.

Свердловские заводы показали свои 
новинки президенту

страли современным подвижным соста-
вом. «Сегодня показали на площадке 
„Уральские локомотивы“, что сделано за 
последние годы предприятием, инженер-
ным центром, и что готовы сделать в самое 
ближайшее время. <…> На мощностях за-
вода уже может быть налажено серийное 
производство и высокоскоростных поез-
дов. Подчеркну, это важнейший техноло-
гический проект для нашего машиностро-
ения в целом», — сказал Владимир Путин.

Главе государства сообщили, что на за-
воде «Уральские локомотивы» завершены 
все подготовительные этапы для начала 
работ по строительству новых производ-
ственных корпусов. До конца 2024 года 
здесь планируется завершить разработку 
технического проекта поезда. Высокоско-
ростной состав будет иметь восемь ваго-
нов, два из которых головные. 

Владимиру Путину продемонстрирова-
ли современные технологии производства 
электропоездов. Также президенту презен-
товали подвижной состав нового поколе-
ния — грузовой локомотив «Малахит», элек-
тропоезд «Финист» и макет поезда для  
высокоскоростной магистрали, о котором 
говорилось на совещании.

В новом грузовом локомотиве «Мала-
хит» реализованы самые современные 

« 
На мощнос-
тях завода 

может быть 
налажено 
серийное 

производство  
высоко-

скоростных 
поездов. Это 
важнейший 

проект  
для нашего 
машино-

строения»
Владимир Путин  

о заводе «Уральские 
локомотивы»

• УРАЛ ДЕЛАЕТ СТАВКУ 
НА КАЧЕСТВО И СКОРОСТЬ
Высокоскоростную магистраль Москва —  

Санкт-Петербург продлят до Екатеринбур-
га. Об этом сообщил президент Российской 
Федерации  Владимир Путин на совеща-
нии в Верхней Пышме, в котором принял 
участие губернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев.

Предполагается, что наш регион будет 
обеспечивать высокоскоростные маги-

Сергей Демидов
подходы, в том числе с применением ког-
нитивных технологий. Сертификат на но-
вый электровоз был получен летом 2023 
года, первая машина уже начала эксплуа-
тироваться на Октябрьской железной  
дороге. Уникальность «Финиста», который 
в конце прошлого года вышел на первый 
пригородный маршрут в Свердловской  
области, заключается в российском тяго-
вом оборудовании, способном обеспечить 
быстрый разгон до 160 километров в час  
и эффективное торможение с рекупераци-
ей энергии в сеть, что дает экономию  
от двух до пяти процентов. 

Работа над созданием поезда для вы-
сокоскоростной магистрали ведется на 
базе Инжинирингового центра железнодо-
рожного транспорта. Новый подвижной 
состав отличается аэродинамической фор-
мой с минимальным коэффициентом со-
противления, что снизит шум и расход 
энергии. Использование в качестве основ-
ного конструктивного материала экстру-
дированного алюминиевого профиля по-
зволяет увеличить конструктивную проч-
ность, жесткость и коррозионную стой-
кость кузова, уменьшить его массу. Высо-
коскоростной поезд развивает скорость до 
400 километров в час на специализирован-
ной железнодорожной инфраструктуре.

• СЕРЬЕЗНЫЙ ПОДХОД 
К РЕШЕНИЮ КАДРОВЫХ ПРОБЛЕМ
По решению Владимира Путина сверд-

ловские ссузы получат 400 миллионов  
рублей на  подготовку кадров «Уралвагон-
заводу». Деньги направят в машинострои-
тельный техникум, входящий в состав УрФУ, 
и техникум металлообрабатывающих про-
изводств и сервиса в Нижнем Тагиле. Глава 
государства распорядился оказать финан-
совую поддержку учебным заведениям  
во время визита на предприятие. 

«У вас же два техникума, да? Сейчас  
по приезде разговаривали, будем помо-
гать, их поддерживать. Дефицит пример-
но 1,5 тысячи квалифицированных рабо-
чих рук. Надо восстанавливать. Два техни-
кума сколько могут давать? 600 человек  
в год, да? Так что и денежки дадим допол-
нительно и на один техникум, и на другой. 
Один — базовый, тот, который числится  
за регионом, второй числится за феде-
ральным университетом. 400 миллионов 
дадим туда, чтобы их поддержать», — ска-
зал глава государства. Фото: Елена Ельцова

На 28,5 миллиарда рублей 
увеличен объем госпрограммы 
в сфере строительства 

 Первоуральск — стадион «Уральский трубник»
 Екатеринбург — здания поликлиники и суда  

в Академическом районе 

Нацпроект «Культура»
 Каменноозерское — Дом культуры 
 Гари — культурно-досуговый центр
 Кировоград — центр культурного развития 

Нацпроект 
«Здравоохранение» 
Поликлиники 

 Арамиль  Артемовский
 Березовский
 Екатеринбург
 Реж  Серов

Нацпроект «Демография»
 Краснотурьинск — центр бокса
 Богданович — спортивный комплекс
 Каменск-Уральский —  

легкоатлетический манеж 
 Камышлов, Верхняя Тура, Дегтярск — ФОК
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 В Екатеринбурге прошел фестиваль «Не темно». Фото: Елена Ельцова

 Затраты на электроэнергию уличного освещения  
в Туринске сократилось в два раза, благодаря внедрению 
энергосберегающих технологий. Фото: све.рф

 На «Горе Белой» в рамках Спартакиады прошли 
соревнования по новой олимпийской дисциплине — 
ски-альпинизму. Фото: све.рф

 Академики Валерий Чарушин, Борис Четверушкин и Николай Макаров стали лауреатами самой престижной в научном сообществе 
«Демидовской премии».  Фото: све.рф

 100 новых «Москвичей» станут призами в викторине 
«Опорный край».  Фото: опорныйкрай.рф

КРАТКО
 
 #Семья Президент Путин во время посещения  
«Уралвагонзавода» в Нижнем Тагиле заявил  
о продлении программы «Молодая семья». 
Деньги на ее реализацию в текущем и следую-
щем году уже заложены. По словам главы госу-
дарства, в 2023 году на субсидии было выделено 
14,5 миллиарда рублей, а в 2024 году эта сумма 
увеличится до 14,7 миллиарда рублей. 

#Образование Свердловская область пред-
ставила достижения в сфере образования 
на выставке «Россия». Специалист Уральского 
геологического музея Артем Амелин и студентка 
четвертого курса УГГУ Софья Антипова рассказа-
ли гостям об уральских минералах с 3D-пре- 
зентацией камней. Делегация из Первоуральска 
представила два проекта: учителя и школьники 
лицея №21 рассказали о проекте «Медицинские 
классы», инициированном губернатором Евгением 
Куйвашевым, а педагоги и учащиеся школы №1 
презентовали проект перезагрузки губернаторской 
программы «Уральская инженерная школа». 

#Безопасность В 2024 году на охрану  
уральских лесов от пожаров направят пять 
миллиардов рублей. Это на 32 процента  
больше по сравнению с прошлым годом.  
Средства пойдут на авиа- и наземный монито-
ринг, заработную плату работников лесопожар-
ных формирований. Также в субъектах УрФО 
будут системно применяться беспилотники  
для отслеживания лесных пожаров.

#Дети В 2023 году 57 009 свердловчан полу-
чили ежемесячное пособие по уходу за детьми 
до полутора лет. Минимальное пособие для 
работающих родителей с 1 февраля 2024 года 
составляет 10611,33 рубля, максимальное —  
49 123,12 рубля. Для неработающих размер  
пособия с 1 февраля 2024 года – 10611,33 
(районный коэффициент 1,15) или 11072,69 
(районный коэффициент 1,2). В 2023 году област-
ной бюджет направил на поддержку семьи  
и детства более 51 миллиарда рублей.

#Газификация В Каменске-Уральском  
к газовым сетям присоединили 277 домовла-
дений. Голубое топливо пришло в дома горожан 
благодаря программе социальной газификации. 
За время ее действия проложено более 36 кило- 
метров сетей, до конца 2024 запланировано 
спроектировать, построить и ввести в эксплуата-
цию еще 25 километров газовых коммуникаций. 
Расходы на подключение малоимущим семьям, 
пенсионерам и ряду  других льготников компен-
сировал региональный  бюджет, размер субсидий 
составил от 100 до 250 тысяч рублей.

#Здоровье Свердловские медики проде-
монстрировали новый принцип проведения 
профилактики по проекту «Контроль здоровья». 
В ЦГБ №7 Екатеринбурга презентовали допол-
нительные виды осмотров и диагностических 
манипуляций, дополнившие базовый перечень 
обследований. Это такие процедуры, как бесплат-
ная спермограмма для проверки репродуктивно-
го потенциала, УЗИ сердца, щитовидной железы, 
сосудов нижних конечностей, молочных желез, 
исследование уровня гликированного гемоглоби-
на и липопротеидов низкой плотности, выявление 
ВИЧ-инфекции, сифилиса и гепатита С.
 
#Культура Юбилейный проект «Камертон 
регионов» стартовал на Среднем Урале.  
Первый концерт программы к 30-летию Бла-
готворительного фонда Владимира Спивакова 
прошел в Уральской специальной музыкальной 
школе. Ее ученики более 40 раз принимали 
участие в концертных и образовательных 
программах организации. Юные музыканты — 
воспитанники заслуженного работника культуры 
и преподавателя «десятилетки» Ирины Мезри-
ной — получили из рук маэстро Спивакова шесть 
струнных инструментов. 



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Дольщики По итогам 2023 года специ-
алисты губернаторской комиссии решили 
вопросы еще по семи проблемным домам. 
Восстановлены права сотни дольщиков. Введен 
в эксплуатацию многоэтажный дом на улице 
Шевелева в Екатеринбурге. Для дольщиков, 
купивших квартиры, но так их и не дождав-
шихся, в Первоуральске, Екатеринбурге  
и Арамиле организованы компенсационные 
мероприятия в рамках масштабных инвести-
ционных проектов. Всего в регионе на сегод-
няшний день восстановлены права 5,5 тысячи 
обманутых граждан.

#Технологии Минстрой России при участии 
бизнес-сообществ создаст Реестр решений  
с использованием искусственного интеллекта. 
Перечень проектов, созданный для градо-
строителей, позволит застройщикам выбрать 
наиболее эффективные и актуальные решения, 
включающие экологичные материалы, системы 
«умный дом», дополнительное благоустройство 
и т.д. Новый проект поможет девелоперам  
сэкономить средства на разработке продукта  
и повысить качество возводимого жилья.

#Благоустройство В 2024 году благодаря 
нацпроекту «Жилье и городская среда»  
в Свердловской области будет благоустроено 
24 дворовых и 27 общественных территорий. 
Министерством энергетики и ЖКХ региона  
установлено требование, чтобы доля отече-
ственных материалов и оборудования, исполь-
зуемых при работе над проектами, составляла 
не менее 95 процентов. Фото: Елена Ельцова

#Развитие В Железнодорожном районе  
Екатеринбурга, в границах улиц Тагильской —  
Армавирской — Майкопской, планируется 
строительство жилого квартала, включающего 
два детских садика общей вместимостью 450 
мест, школы на 1125 мест и наземные паркинги. 
Строительство будет идти в три этапа. Завершить 
проект застройщик намерен до 2035 года.

#Безопасность В поселке Шабровский в этом 
году начнется строительство нового пожарно-
го депо. Его площадь составит 665 квадратных 
метров, на которых разместятся два автомобиля 
и две группы личного состава. Решение построить 
депо связано с тем, что в поселке, где проживает 
около 4 500 человек, насчитывается большое коли-
чество деревянных домов, а ближайшая пожарная 
часть находится в Екатеринбурге. Фото: Елена Ельцова

#Ремонт На капитальный ремонт сельских 
Домов культуры из областного бюджета  
на 2024 год выделено 95 миллионов рублей. 
Работы пройдут в 20 муниципалитетах Среднего 
Урала. Наибольшую субсидию —16,4 миллиона 
рублей — получит Артинский городской округ 
на ремонт Центра культуры, досуга и народного 
творчества в селе Пристань. В прошлом году ДК 
отпраздновал 65-летний юбилей. В течение года 
здесь проводится более двухсот мероприятий.

СТРОИТЕЛЬСТВО
Екатерина Федорова

Стройся! Средний Урал вошел в десятку 
лидеров по объемам ввода жилья

В этом году Свердловская область  
должна выйти на новый рекорд — 3,3 
миллиона квадратных метров жилья. 
Это на 600 тысяч больше, чем было  
построено в 2023 году. Цифры растут 
уже четвертый год, и по данным регио-
нального правительства у Среднего Ура-
ла есть все предпосылки, чтобы вновь 
добиться высоких результатов. 

«Наша область стабильно входит в топ-
10 регионов по объему ввода жилья. Высо-
кие темпы застройки стимулируют свое- 
временное создание социальной и инже-
нерной инфраструктуры», — сказал и.о. ми-
нистра строительства и развития инфра-
структуры Григорий Сурганов.

Строить в Свердловской области наме-
рены не только ввысь, но и вширь. Высотки 
занимают 55 процентов от общих объемов, 
наибольшее количество многоэтажных до-
мов приходится на крупные города — Ека-
теринбург, Нижний Тагил, Каменск-Ураль-
ский. Остальные 45 процентов распределя-
ются по населенным пунктам, где потреб-
ности в высотках нет.

«Результат 2023 года — это абсолютный 
рекорд за всю историю региона. Активная 

застройка ведется как на свободных терри-
ториях, в виде их комплексного освоения, 
так и на городских землях с устаревшей ма-
лоэтажной застройкой. К 90-летию Сверд-
ловской области строительная отрасль про-
демонстрировала высокие темпы развития 
и на сегодняшний день является одной  
из перспективных и быстрорастущих от-
раслей экономики региона. Стоимость 
строительно-монтажных работ за прошлый 
год составил 410 миллиардов рублей, а ин-
вестиций в основной капитал — 260 милли-
ардов рублей», — отметил  заместитель  
губернатора Сергей Швиндт.

При этом рекордных показателей  
достигла не только Свердловская область, 
но и страна в целом. По данным Росстата,  
в прошлом году было сдано 110,44 миллио-
на квадратных метров жилья — это на 7,5 
процента больше, чем в 2022 году, и это  
абсолютный рекорд для России. 

По данным федерального Минстроя,  
такие темпы связаны не только с хорошей 
работой застройщиков, но и с мерами гос- 
поддержки: программами льготной ипоте-
ки, развитием инфраструктурных проектов 
и сокращением административных проце-
дур. Кстати, за последние два года благода-
ря активному пересмотру строительной до-
кументации было ликвидировано почти 
150 мероприятий. В частности, сокращен 
список документов, ранее необходимый 

« 
Посмот-
рите, как 
меняются 

наши 
города. 

Безусловно, 
без труда 

наших 
строи-

телей это  
было бы 
невоз-

можно»
Евгений Куйвашев, 

губернатор
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для проведения историко-культурной экс-
пертизы и при подключении объектов к ин-
женерным сетям. Оптимизация процесса, 
по мнению аналитиков, позволяет ускорить 
строительство, снизить издержки застрой-
щиков и повысить контроль качества.

• СИСТЕМНЫЙ ПОДХОД
Контроль качества в строительной  

отрасли сегодня не только вопрос самого 
процесса строительства, но и всего, что 
связано с кадрами и дальнейшим обслужи-
ванием домов, в частности, капитальным 
ремонтом.  

За любой процесс отвечают люди, по- 
этому одним из ключевых направлений 
развития сферы является подготовка 
специалистов. В Фонде капитального ремон-
та Свердловской области работать с пробле-
мой решили системно. С этого года в школах 
и детских садах региона впервые начали 
проходить специальные уроки, первый  
из которых состоялся в детском садике 
№189 Екатеринбурга. Малышам рассказа-
ли, как выглядят шифер, битумное покры-
тие, светильники с датчиками движения  
и звука, водосточные, канализационные 
трубы, и объяснили, как правильно вести 
себя на строительной площадке и в местах, 
где проводится капремонт. Чтобы информа-
ция лучше запомнилась, всем ребятам пода-
рили «Азбуку капитального ремонта для де-
тей». Как отмечают в фонде, подобные встре-
чи не только носят образовательный харак-
тер, но и помогают в профориентации. 

Не забывают специалисты и про взрос-
лых. В городах области регулярно проходят 
семинары «Школа капитального ремонта», 

В Свердловской области продолжа-
ется работа по выявлению соб-
ственников, чьи права до сих пор  
не внесены в Единый государствен-
ный реестр недвижимости (ЕГРН). 
За это направление последние  
25 лет отвечали разные ведомства,  
и не вся информация была предостав-
лена в Росреестр, который сейчас 
аккумулирует данные. 

На сегодняшний день на Среднем 
Урале выявлено 740 тысяч объ-
ектов, у которых право соб-
ственности не зарегистрирова-

но. Проанализировано 58 процентов 
недвижимости. В случаях, когда вла-
дельцы установлены, им направлены 
уведомления о необходимости офор-
мить документы. Специалисты Росре-
естра отмечают, что, если в крупных 
городах процесс поиска не вызывает 
особых сложностей, то в отдаленных 
территориях и особенно садовых не-
коммерческих товариществах найти 
правообладателей труднее. Почему 
так важно проверить свою собствен-
ность и при необходимости провести 
регистрацию, рассказала заммини-
стра по управлению государственным 
имуществом Елена Николаева.

— Прежде всего, это необходимо 
сделать, чтобы без проблем распоря-
диться своим имуществом: продать, 
сдать в аренду, передать в залог, всту-
пить в права наследства. Также это 
дает дополнительные гарантии при 
возникновении чрезвычайных ситуа-
ций. Человек гарантированно полу-
чит компенсацию без долгих юриди-
ческих процедур, которые необходи-
мо провести, когда права официально 
не подтверждены.

Когда работа только началась, мы 
совместно с сотрудниками Росреестра 
выехали во все управленские округа ре-
гиона и разобрали ключевые вопросы, 
возникающие при учете недвижимости. 
В частности, это вступление в наслед-
ство или подтверждение смерти. Также 
мы настроили взаимодействие с МФЦ, 
куда нужно обращаться для подачи до-
кументы. Договорились о том, что в кон-
кретные дни человек может обратиться 
в определенные окна без очереди.

Добавлю, что проверить свое пра-
вообладание нужно не только физиче-
ским, но и юридическим лицам, кото-
рые регистрировали недвижимость 
еще в БТИ. Узнать это можно через 
сайт Росреестра, указав адрес объекта. 
Если регистрация отсутствует, нужно 
обратиться в МФЦ, взяв паспорт и под-
тверждающие документы. Вся проце-
дура проводится бесплатно.

На сегодняшний день у нас остает-
ся еще около 200 тысяч объектов,  
по которым нет сведений. Завершить 
работу по ним мы рассчитываем  
до конца этого года.

С 2024 года в детских садах Свердловской области проходят уроки 
капитального ремонта. Фото: Елена Ельцова

на которых можно узнать ответы на акту-
альные вопросы.

• Почему у собственников жилья поя-
вилась обязанность по оплате взносов  
на капитальный ремонт, и как рассчитать 
размер ежемесячного платежа.

• Какие есть способы формирования 
фонда капремонта: в чем разница между 
специальным счетом и «общим котлом».

• Какие работы входят в капитальный 
ремонт дома. Отличие текущего ремонта  
от капитального.

• В какие сроки жителям приходят  
уведомления о предстоящем капитальном 
ремонте в их доме.

• Есть ли гарантия на капремонт и на 
какой период распространяются гарантий-
ные обязательства.

• Каков порядок назначения компен-
саций за капремонт гражданам, достигшим 
70-летнего возраста.

О расписание занятий для каждого  
города можно узнать по телефону +7 (343) 
287-54-54.

• ЗАВОДСКОЙ АПГРЕЙД
Свой вклад в поддержку отрасли вносят 

и компании, занимающиеся производством 
строительных материалов. Одно дело, когда 
о возможностях и перспективах рассказы-
вают на уроках, и совсем другое, когда  
результат виден на практике. Одним из та-
ких примеров можно назвать завод «АТОМ 
Цемент» в Сысерти, на открытии которого 
два года назад присутствовал губернатор 
Евгений Куйвашев.

Предприятие занимается выпуском це-
мента. Ключевая его особенность в том, что 
производство налажено с учетом новейших 
технологий: вредное воздействие на окру-
жающую среду снижено до минимума,  
а технологический процесс полностью ав-
томатизирован. Очевидно, что при таком 
подходе завод будет иметь полную загрузку. 
Но за счет чего это станет выгодным местом 
работы для сотрудника, которое он не захо-
чет менять? По словам, директора по персо-
налу Галины Хабаровой, современное про-
изводство сразу становится безопаснее для 
специалиста. Это уже не то предприятие 
строительной отрасли, где для работы ну-
жен серьезный физический труд, высокий 
риск, и при этом минимум защищенности. 
При этом страхование жизни и здоровья  
рабочих все равно обязательно. 

На предприятии отмечают, что высо-
кие результаты в строительстве — это ре-
зультат комплексной масштабной работы, 
которую делают, в первую очередь, люди.  
И создание для них комфортных, безопас-
ных условий также важно, как и развитие 
отрасли. Фото: Елена Ельцова

«Чтобы без проблем 
распорядиться своим 
жильем, проверьте 
его в Росреестре» 

АКЦЕНТ

Елена Николаева
Замминистра по управлению 
государственным имуществом 

« 
Строи-
тельная 
отрасль 

для Сверд-
ловской 

области, 
которая  

в этом году 
отмечает 
90-летие, 
является 

драйвером 
экономики»

Сергей Швиндт, 
заместитель 
губернатора

410     
млрд 

рублей  

стоимость 
проведенных 
строительно-

монтажных работ 
за 2023 год

3,3     
млн м2 
жилья  

планируется 
построить  

в 2024 году 
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Арина Потапова
БЛАГОУСТРОЙСТВО

На Среднем Урале появилось около 
200 современных парков

За время действия федерального проекта 
«Формирование комфортной городской 
среды» национального проекта «Жилье 
и городская среда», инициированного 
президентом России Владимиром 
Путиным, в Свердловской области  
благоустроено более 2,5 тысячи объектов 
в 59 муниципалитетах.

В некоторых городах и поселка совре-
менные комфортные пространства 
для досуга появились впервые.  
Например, в Сухом Логу на месте  

заброшенного пустыря создали место от-
дыха, которое полюбили горожане всех 
возрастов. «Сухоложцы очень ждали по-
явления первого в городе полноценного 
парка. Даже к выбору названия подошли 
ответственно. Задолго до окончания ра-
бот было проведено голосование.  
Его участниками стали несколько тысяч 
человек. В результате парк получил на-
звание „Семейный“», — рассказал замгла-
вы местной администрации в сфере ЖКХ 
и строительства Алексей Трофимчук.

Затраты на создание лыжероллерной 
трассы, веревочного парка, спортплощад-
ки, детских игровых зон, площадки для 
выгула собак, арт-объектов, расположив-
шихся на площади более 11 тысяч гекта-
ров, составили около 80 миллионов рублей. 
«Приятно смотреть, как расцветает и бла-
гоустраивается наш город. В течение трех 
лет мы наблюдали за работами в парке. По-
лученный результат превзошел все наши 
ожидания», — отметила жительница Сухо-
го Лога Ольга Абрамова.

В 2023 году началось благоустройство 
парка в селе Новопышминское. Сейчас воз-
ле сельского Дома культуры появились до-
рожки, детская площадка, зоны отдыха  
и прогулок, реконструирован мемориал во-
инской славы. В 2024 году комфортное бла-
гоустроенное пространство появится в селе 
Курьи. Территорию для создания современ-
ного парка — недалеко от Дома культуры — 
в 2023 году выбрали сами жители. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО

#Жилье Дети-сироты из Екатеринбурга  
получили квартиры в новом 26-этажном 
доме. Договоры найма жилых помещений 
специализированного жилищного фонда 
подписали 20 человек. Квартиры-студии, 
полностью готовые к заселению, расположены 
в жилом комплексе «Квартал Энтузиастов».  
На их приобретение Фонд жилищного стро-
ительства Свердловской области направил 
почти 77 миллионов рублей из регионального 
и федерального бюджетов. «Мне до сих пор  
не верится, что я получил квартиру. Когда  
узнал, даже мурашки по коже пошли. У меня 
уже есть кое-какая мебель, и я решил, куда  
ее поставлю», — поделился один из новоселов 
Максим Старовойтов. Фото: све.рф

#Транспорт Новый трамвайный маршрут  
связал микрорайон Солнечный с центром 
Екатеринбурга. Реконструкция улиц и строи-
тельство путей велись на средства, привлечен-
ные губернатором Евгением Куйвашевым  
в рамках национального проекта «Жилье  
и городская среда», инициированного прези-
дентом России Владимиром Путиным.  
Строители проложили сети уличного освеще-
ния и ливневой канализации, провели  
радикальное расширение улицы Лучистой  
от Нескучной до Чемпионов. Длина трамвай-
ной ветки, которая  разгрузит улично-дорож-
ную сеть одного из молодых районов ураль-
ской столицы, 1,7 километра. 

#Фестиваль Делегаты Всемирного фести-
валя молодежи от Свердловской области 
встретились с министром образования и 
молодежной политики Юрием Биктугановым. 
Средний Урал по итогам конкурсного отбора 
на фестивале в Сочи будут представлять 135 
участников и 50 волонтеров. «Это — наиболее 
прогрессивные представители нашего моло-
дого поколения. Всех ребят в ходе фестиваля 
ждут добровольческие акции, спортивные 
соревнования, культурная программа и другие 
интерактивные форматы», — отметил министр. 
Среди делегатов — IT-специалисты, ученые, 
волонтеры, экологи, предприниматели, спор-
тсмены, деятели культуры, педагоги, урбанисты, 
инженеры, рабочие. Фото: Елена Ельцова

#Благоустройство За семь лет свердловчане 
вложились личным рублем в 265 общественных 
проектов. Практика инициативного бюджетиро-
вания получила широкую поддержку у уральцев. 
В 2024 году жители региона подали 187 заявок 
на участие в конкурсном  отборе. Это в 25 раз 
больше, чем  в 2017 году, когда был запущен 
новый механизм финансирования общественно 
значимых преобразований. Его суть — в софи-
нансировании участвуют областной и местные 
бюджеты, представители бизнес-сообщества и 
граждане. Почти половина реализованных проек-
тов направлена на благоустройство общественных 
пространств: в населенных пунктах появляются 
новые детские и спортивные площадки.

На 75%        
за пять лет 

выросло число 
желающих 

проголосование 
за объекты 

благоустройства 

Молодые ученые получили премии губернатора 
Свердловской области

Ирина Ульянова
НАУК А

Авторы 22 лучших разработок 
фундаментального и прикладного 
характера в области математики, 
экологии, машиностроения, медицины, 
инженерных, технических, гуманитарных 
и других наук получили дипломы 
лауреатов и вознаграждение в размере 
200 тысяч рублей. 

«Губернатор Евгений Куйвашев ставит 
задачу по привлечению молодых ученых  
в сферу исследовательских разработок, во- 
влечение в решение важнейших задач обще-
ства и страны. В регионе осуществляется под-
держка научных коллективов в рамках со-
вместных конкурсов с Российским научным 
фондом, развивается научно-образовательная 
инфраструктура за счет создания кампуса ми-
рового уровня», — сказала замминистра про-
мышленности и науки Наталия Мартынова.

По словам министра промышленности  
и науки Сергея Пересторонина, число пода-
ных в 2023 году заявок выросло на треть: 
«Конкурс на премии губернатора молодым 
ученым до 35 лет — одно из самых ярких со-
бытий на Урале. Сегодня молодежь активно 
идет в науку, реализует себя».

Лауреатами по итогам 2023 года стали  
24 ученых — две работы выполнены в соав-
торстве. В числе лучших проект Дмитрия 
Распосиенко из Института физики металлов 
имени М.Н. Михеева Уральского отделения 
РАН. «Моя работа связана с совершенствова-
нием имеющихся и созданием новых спосо-
бов обработки алюминия и титана. Результа-
ты могут быть использованы при моделиро-
вании — можно с большей точностью пред-
сказать, как материал поведет себя в процес-
се эксплуатации или при неких экстремаль-
ных нагрузках. Использование новых мате-
риалов позволит оптимизировать производ-
ство — материал более прочный, вес кон-
струкции меньше, а значит полезная нагруз-
ка выше», — сказал ученый.

Работа Татьяны Сваловой из УрФУ на-
правлена на усиление пищевой безопасно-
сти и экологического мониторинга: «Мы 
разработали устройства, которые могут 
применяться в медицинской диагностике, 
контроле качества продуктов питания  
и объектов окружающей среды на первона-
чальном этапе. В основе разработок уни-
кальная способность молекул к избиратель-
ному узнаванию и взаимодействию  
с определенными компонентами анализи-
руемых проб. Биосенсоры позволят быстро 
и точно обнаружить заболевания, токсины 
и некоторые пищевые добавки вне лабора-
торных условий». Фото: све.рф

373     
свердлов-
чанина 

с 2004 года 
получили  

за научные 
достижения 

премии 
губернатора 
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317,5      
млн рублей

стоимость 
капремонта  

в здании театра

В ГОРОДАХ

#Нижний Тагил Владимир Путин оценил 
обновление одной из старейших школ города. 
Глава государства побывал в школе №32, 
которая недавно открылась после капитального 
ремонта. Здание было построено в 1936 году. 
Капитальный ремонт начался в марте 2023 года 
и завершился в декабре. На площади более 
чем в три тысячи квадратных метров строители 
провели перепланировку помещений, заменили 
кровлю, перекрытия, установили новые окна 
и двери, смонтировали современные системы 
отопления, водоотведения, пожарно-охранную 
сигнализацию и камеры видеонаблюдения.  
На первом этаже появилась современная сто-
ловая на 120 мест. «Хороший проект модерни-
зации школы получился», — оценил увиденное 
Владимир Путин. Фото: све.рф

#Каменск-Уральский Владимир Сидоров  
признан одним из лучших гидов России.  
Конкурс экскурсоводов Русское географическое 
общество проводит уже в пятый раз. Участвовать 
в нем могли и профессионалы, и любители. 
Для подачи заявки необходимо было создать 
короткий видеоролик, снятый на территории 
страны и рассказать о музейной или природ-
ной достопримечательности. В этом году на 
конкурс прислали 1100 работ из 85 регионов 
России. Краевед из Каменска-Уральского занял 
второе место в номинации «Экотуризм», став 
единственным представителем Свердловской 
области среди пятнадцати лауреатов и дипло-
мантов конкурса. 

#Ачит Въездной знак для свердловского 
поселка изготовят по лучшему эскизному 
проекту студентов. Валентина Старкова и Роман 
Каракин из Уральского государственного архи-
тектурно-художественного университета стали 
победителями конкурса «Добро пожаловать!». 
Проект молодых дизайнеров будет использован 
при строительстве въездного знака поселка Уфим-
ский.  «Нам важно, чтобы объекты благоустройства 
уральских городов и поселков были разработаны  
с учетом исторических и культурных традиций. 
Не менее важно, чтобы юные талантливые 
архитекторы, студенты наших профильных 
вузов, могли себя проявить», — сказал министр 
энергетики и ЖКХ Николай Смирнов. Фото све.рф

#Камышлов Мастер-универсал студии красоты 
BEST из Камышлова Юлия Наумова стала 
победителем конкурса «Лучший парикма-
хер-2024». Второе и третье места заняли 
мастера из Верхней Пышмы. «Парикмахером  
я работаю более 12 лет, и все это время посто-
янно совершенствую свое мастерство, чтобы 
применять лучшие техники ухода, стрижки, 
окрашивания и укладки волос своих клиентов.  
В прошлом году я заняла третье место в конкур-
се „Славим человека труда!“ и много работала, 
чтобы в этот раз стать лучшей и получить золо-
тую медаль», — рассказала Юлия Наумова.

Арина Потапова
КУЛЬТ УРА

Новый Молодежный театр в Нижнем Тагиле 
ждет своих зрителей

В здании завершается реконструкция: 
обновление помещений и театрального 
оборудования проводилось по национальному 
проекту «Культура».

Клуб работников «Уралмашстроя»  
был построен в 1939 году. Со време-
нем здание обветшало, потребовал-
ся капитальный ремонт, к которому 

строители приступили в 2022 году. Сейчас 
уже приведены в порядок основные поме-
щения театра. Благодаря перепланировке 
у артистов появились комфортные гри-
мерные. Для режиссеров создана комната 
с необходимым оборудованием для управ-
ления звуком и светом, установлена  
современная акустическая система. Выде-
лено место для конференц-зала и теа-
трального кафе.

Сейчас строители устанавливают мебель 
в зрительном зале. Наталия Мозжакова,  

директор Нового Молодежного театра, рас-
сказала, что коллектив уже переехал в об-
новленное здание: «Практически обжили 
все мастерские. Проводим репетиции. Деко-
рации действующих спектаклей перевезли  
в складские помещения театра. Но пока для 
выступлений продолжаем выезжать на раз-
личные площадки. Осталось еще чуть-чуть, 
и мы начнем полноценно работать».

В ходе реконструкции рабочие замени-
ли кровлю, системы отопления, электриче-
ства, вентиляции, водоснабжения и водоот-
ведения, провели фасадные и внутренние 
отделочные работы. Отремонтировали ма-
стерские. Смонтировали и запустили архи-
тектурную подсветку здания, благоустрои-
ли территорию, оборудовали места для ма-
ломобильных зрителей. 

В ближайшее время театру предстоит 
закупить и установить современное свето-
вое, звуковое, видео- и проекционное обо-
рудование. Всего на ремонт было выделено 
317,5 миллиона рублей. Первых зрителей 
артисты ждут уже в сентябре. Фото: Надежда Яркова, Илья 

Колесов, пресс-служба администрации Нижнего Тагила

ДО ПОС ЛЕ

В начале весны в поселке Красный откроет двери 
долгожданный спортивный комплекс 

Сергей Демидов
СПОРТ

Строительство физкультурно-
оздоровительного комплекса, о котором 
просили жители, завершается.

В Красном не было современных спор-
тивных объектов. Для серьезных тре-
нировок взрослые и дети ездили за 15 
километров в Верхнюю Пышму. Бла-

годаря федеральному проекту «Спорт — 
норма жизни» национального проекта «Де-
мография», который реализуется по пору-
чению президента Владимира Путина, ста-
ло возможным строительство универсаль-
ного спортивного комплекса.

«Для поселка, в котором живет около 
двух тысяч человек, появление такого объек-
та действительно важное событие. Одновре-
менно в нем смогут заниматься более ста че-
ловек. Мы планируем строительство ком-
плексов и в других небольших территориях. 
В том числе, сейчас идет строительство ана-
логичного спортобъекта в поселке Исеть», — 
сказал директор управления капитального 
строительства и ЖКХ городского округа 
Верхняя Пышма Алексей Харламов.

В залах нового спортивного комплекса 
можно будет заниматься баскетболом, во-

лейболом, бадминтоном. Для любителей 
аэробики и танцев оборудовано простран-
ство с зеркальным покрытием и хореогра-
фическими станками. В просторном холле 
посетители смогут в комфортных условиях 
отдохнуть между тренировками. «С нетер-
пением ждем открытия. Наблюдали  
за каждым этапом его строительства. Нако-
нец-то наши дети смогут заниматься спор-
том в современном большом комплексе  
со всем необходимым оборудованием.  
Это очень важно для гармоничного разви-
тия и здоровья наших ребят», — рассказала 
жительница поселка Оксана Седень. Фото све.рф

50      
млн рублей

выделено  
в 2023 году  

на благоустройство 
поселка
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Цена: бесплатно

Золотого успеха добились летающие лыжники. Победителями по прыжкам на лыжах с трамплина в командном миксте на горе Долгая в Нижнем Тагиле стали Ксения Пискунова, Илья Маньков, Кристина 
Прокопьева и Михаил Пуртов. После первой серии прыжков сборная Свердловской области занимала третье место, но во второй попытке спортсмены показали лучший результат, обойдя соперников  
из Москвы и Московской области, и заслуженно стали первыми.  
На ледовой арене «Уральская молния» в Челябинске на верхнюю ступень пьедестала поднялась свердловская конькобежка Екатерина Кошелева. Наша спортсменка показала лучшее время на дистанции 5000 метров. 
Три золотых медали в копилке свердловских биатлонистов. В индивидуальной гонке первой стала Наталия Шевченко. Еще две награды высшей пробы уральцы завоевали в смешанной и женской 
эстафетных гонках. Самир Мастиев стал лучшим среди двоеборцев. А в шорт-треке свердловские конькобежцы финишировали первыми в смешанной эстафете. 
II Всероссийская Спартакиада по зимним видам спорта прошла с 9 по 18 февраля на спортивных площадках Челябинской, Свердловской, Тюменской областях, в Краснодарском и Красноярском крае. Фото: све.рф

ПРОМЫС ЛЫ

Для всех влюбленных в фарфор в Музее истории 
Екатеринбурга открылась выставка «Фарфорист». Ос-
новная часть экспозиции — личная коллекция Николая 
Иноземцева, в течение нескольких десятилетий зани-
мавшего пост главного художника Сысертского завода 
художественного фарфора.

Николай Иноземцев пришел на Сысертский кера-
мический завод в 1963 году. За годы работы он создал 
около 250 образцов продукции, более 30 из них были 
утверждены Областным художественным советом с от-
меткой «Н», что означает «новинка». Этой оценкой ма-
стер особенно гордился, как и тем, что несколько его 
изделий попали в коллекцию государственного музея  
в Кусково. Создал Николай Иноземцев и ставшие  
визитной карточкой Сысертского завода статуэтки, ро-
дившиеся по мотивам сказов Павла Петровича Бажова 
«Рябинушка», «Хозяйка Медной горы», сувенирные  
изделия, посвященные юбилею писателя.

В 1977 году керамический завод переименовали  
в Сысертский завод художественного фарфора, и срочно 
потребовался новый фирменный знак. Победу в конкур-
се одержал Николай Иноземцев. Разработанное им изо-
бражение белочки с кедровой шишкой в лапках заняло 
почетное место на клейме, по сей день маркирующем 
все изделия завода. 

«Художник, эстет… Но одновременно — коммунист, 
партиец, с богатым послужным списком: трудовой стаж 
с 12 лет, работа в депо — кочегаром, токарем, слесарем… 
Не случайно особенное место в творчестве Иноземце-
ва-керамиста занимают вазы, бокалы, плакетки и суве-
ниры с агитационно-партийной символикой. Эти изде-
лия также представлены на выставке», — рассказала   
куратор Светлана Булатова. Фото: ????
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